

SOLIDARIDAD OBRERA

Órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña



Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

III EPOCA

10 PTAS.

BARCELONA NOVIEMBRE 1976

6 PAGS.

NUMERO 58

ESPECIAL 12 NOVIEMBRE

Comentarios del Comité de Enlace C. N. T.

Aspectos "UNITARIOS" de la Jornada de Lucha

C.N.T. de Cataluña, ha venido participando en un "Comité de enlace" compuesto por miembros de las sindicales USO, CC.OO, SOC, UGT y CNT y creado en torno a la jornada de lucha del 12. Esta participación ha permitido valorar intensamente la realidad de las posturas unitarias de cada organización.

El enviar delegados a estas reuniones fue decidido en el pleno regional, siendo elegidos los sindicatos de Metal, Enseñanza y Banca de la F. L. de Barcelona y la F. L. de Sabadell. Los delegados tenían un mandato expreso del pleno en cuanto a la no consideración representativa de ese organismo de enlace, planteando como alternativa que surgieran libremente comités de huelga representativos en los diversos ramos y zonas.

Además de este mandato y en base al enfoque del pleno, las posturas adoptadas fueron:

— No considerar válida una huelga limitada y controlada de 24 horas como solución real a los problemas planteados a la clase obrera, insistiendo continuamente en la consideración de un proceso abierto con la suficiente contundencia.

— Trasladar toda la iniciativa y capacidad de decisión a la base, a las asambleas, no reconociendo imposiciones ni directrices provenientes de las organizaciones, destacando como refuerzo a esta postura la minoritaria implantación actual de las organizaciones en el seno de la clase obrera.

— Eliminar componentes politiqueros y partidistas de la lucha como podrían ser su incidencia en el proceso de reforma política de la monarquía o el intento de utilización de la misma como un lanzamiento oportunista de la COS, hasta el momento totalmente inoperante.

Desde el inicio de las reuniones (ha habido un total de seis) se planteó el comité como inoperante. Salvo la aprobación de un páldico comunicado conjunto (aprobado en su momento en el pleno regional de CNT) no se han abor-

dado otras tareas prácticas de relieve. Por otra parte, sólo hemos podido comprobar la edición de ese comunicado por UGT y CNT. Es de destacar lo que ha sido la constante insolidaria de CC.OO., por cuya causa se desplegaba más energía en las reuniones en efectuar denuncias o mostrar resentimientos que en abordar cuestiones concretas.

La postura de Comisiones la podemos valorar de demagógica y oportunista en todo momento. Para no lanzar estas acusaciones en el vacío nos limitaremos a mencionar escuetamente algunos de los hechos detectados que pueden ser representativos.

— Una vez conseguido el acuerdo de principio, CC.OO. se desentiende de una forma clara de la colaboración e intercambios de información con otras organizaciones. Después de conseguir lo que buscaban, que era el "tinte unitario" de la cuestión, se dedican a la guerra por su cuenta, no asistiendo a algunas reuniones y a las que asistían llevando la postura de coartar las iniciativas conjuntas.

— El oportunismo aplicado por Comisiones queda claramente de manifiesto. A pesar de establecerse diáfananamente que en Catalunya convocaban las cinco organizaciones sindicales, Comisiones en toda su propaganda hacía aparecer como convocante a la COS (carteles, hojas, etc.) llegando a sacar comunicados firmados por CC.OO., UGT y USO, sin que UGT ni USO tuvieran conocimiento de los mismos.

— El afán de capitalización ha quedado igualmente patente, con la aparición incluso de un elemento extraño como es el PSUC con intentos de protagonismo. Este período, con ocasión del 12 se volcó en pintadas y carteles, ¡llamando él a la huelga! En Sabadell concretamente editó CC.OO. una hoja conjunta con el resto de sindicales, y al pie de la misma pusieron en grandes caracteres: "edita PSUC".

— Sería prolijo enumerar la cantidad de faenas raras que han montado los de CC.OO. en las empresas, pero se denota como tónica general su intento de control en todo momento. En Hispano

(sigue en la página 2)

OBJETIVOS PRIORITARIOS

Una de las principales experiencias que hemos de extraer de la jornada del 12 de noviembre, al menos en lo que respecta a capitales como Barcelona y Madrid, es que, queramos o no, se ha producido un cambio substancial en lo que concierne al planteamiento de las luchas obreras.

En ese sentido, pretendemos incidir en lo que decíamos en nuestro artículo «LAS COMARCAS RECLAMAN NUESTRA ATENCION» aparecido en el número 6 de «SOL» con el que comentábamos que la industria catalana se había desplazado y se desplazará aún más hacia las comarcas, cerca de las áreas de comunicación, principalmente autopistas, motivo por el cual todo movimiento huelguístico casi no tiene ni tendrá incidencia real en las capitales si no se movilizan también los transportes urbanos y de superficie. Y es aquí donde pretendíamos llegar. Porque a pesar de las múltiples dificultades con las que nos deberemos enfrentar, posible movilización militar del personal, etc., se hace necesario impulsar de una forma ostensible el SINDICATO DE TRANSPORTES TERRESTRE Y MARITIMOS, canalizar todos nuestros esfuerzos para que engrosen sus filas el mayor número posible de trabajadores portuarios, conductores y cobradores de transportes urbanos, ferroviarios y trabajadores del metro, ya que si pretendemos que las huelgas tengan una resonancia adecuada y sus efectos se hagan sentir en la capital, es lógico pensar que se ha de lograr el colapso del núcleo vital de las sociedades modernas, el transporte urbano, como también el transporte, carga y descarga de las mercancías, tanto por vía terrestre como marítima.

No se nos oculta que es un camino duro, largo y difícil y que también nos encontraremos frente a sensibles fracasos pero creemos que se hace necesaria esta reflexión dado que las huelgas han tenido incidencia en el cinturón industrial de Barcelona y comarcas, aunque sus efectos casi no se hayan hecho notar en la capital. Y todo eso es algo digno de ser meditado...



CEDOC

ACCION EL 12 DE NOVIEMBRE EN LA SINDICAL CIUDAD Y EN LAS COMARCAS

BARCELONA

ARTES GRAFICAS

La jornada de lucha del 12 de noviembre en el sector de Artes Gráficas se caracterizó por mítings, asambleas, piquetes de extensión de la huelga, lanzamiento de hojas en profusión, así como una toma de conciencia de muchos trabajadores. En este sentido cabe citar las acciones llevadas a cabo en Comercial Atheneum, Editorial Gustavo Gili, Sopena, Copiadux, Bruguera (Mora la Nueva), Regina, Grafesa...

El paro fue generalizado en Ediciones Nauta, Enciclopedia Catalana, Danae, Sociedad General de Libreros, Distribuidores calle Unión, Bruguera, en donde se realizó un miting de bastante duración, Juventud y Regina. Al propio tiempo se efectuó un paro de dos horas de duración en los talleres de «Gráficas Industriales» desarrollándose una Asamblea. Es de destacar que los trabajadores de «El Correo Catalán» y «Gráficas Industriales» elaboraron un documento conjunto, uniéndose a las protestas contra las medidas económicas del Gobierno. En los talleres y redacciones de los restantes periódicos de Barcelona, también se realizaron paros y Asambleas.

En este sector se ha de señalar que 22 trabajadores de la Editorial Nauta han sido despedidos de empleo y sueldo durante un mes.

ASPECTOS «UNITARIOS» DE LA JORNADA DE LUCHA

(viene de la pagina 1)

Olivetti concretamente se eligió un comité de huelga compuesto por compañeros de UGT y USO, comité al que los miembros de CC.OO. se dedicaron a boicotear pretendiendo que la dirección de la lucha la llevase la Junta Sindical de la CNS que ellos controlan, lo que entre otras cosas suponía cargarse limpiamente unos acuerdos de asamblea.

— Por último, estas actitudes quedaron sumamente claras en el manejo efectuado por CC.OO. de la rueda de prensa conjunta convocada la misma tarde del 12. Pugnaron por el monopolio de la información, avasallando la presencia del resto de sindicales y presentándose como motores del proceso.

Ante todas estas cuestiones es preciso afirmarnos una vez más en nuestros planteamientos de unidad de acción en la base. El comité de enlace mencionado como cualquier otro que cree con los mismos presupuestos no tiene nada que hacer en cuanto a la realidad de la clase obrera. Entendiendo, como decíamos al principio, que la lucha por los problemas de la clase trabajadora se centra ahora en un largo y duro proceso para revocar las medidas gubernamentales, es imprescindible romper con todos los manipuleos ajenos al sentido de la lucha; es necesario acceder a la unidad de la clase por encima de intereses de grupo.

LA BANCA Y EL DIA 12

Una vez más los trabajadores de banca acudimos a la lucha, aunque no con la claridad que otras veces ha unido a los trabajadores de este sector. Así pues, si en un principio la convocatoria de esta jornada fue llevada a cabo a través de los CUT (Colectivos Unitarios de Trabajadores) organismos en los que participan todas las organizaciones sindicales, ya en plena lucha salieron a la luz las diversas posturas que se reflejaron en el tipo de convocatoria que lanzaba cada organización. Por una parte, los miembros de las organizaciones sindicales participantes en la COS se encargaban de que la duración de la lucha no se saliese de los límites por ellas marcado, y por otro lado, nosotros, los miembros de CNT, junto con las Comisiones Autónomas, remarcando el día doce como un punto de partida de la lucha que conquistará las ya conocidas reivindicaciones.

A pesar de las diferencias en el modo de entender la jornada, la banca de Barcelona y su provincia fue uno de los ramos en que se acudió a la lucha más decididamente, calculándose en 9.000 trabajadores que se sumaron a la convocatoria, todos ellos repartidos entre los siguientes bancos: Ibérico, Desarrollo, Mas Sardá, Santander, Banca Catalana, Bilbao, Banco Industrial de Catalunya, Vizcaya, Condal, Mercantil, Popular, Banesto, Sabadell, Huesca, Indubán, Banca Jover, March, Sindicato de Banqueros y Exterior de España. Concluyendo el día de lucha con una manifestación conjunta con los trabajadores de Seguros, que partiendo del Banco Popular subió por el Paseo de Gracia para ser disuelta en Rambla Catalunya-Valencia. Es importante señalar el hecho de que conocidos miembros del PSUC del ramo rechazaron toda participación en un acto de este tipo, lo que nos hace dudar aún más de sus intenciones sobre esta jornada.

Como incidente del día podemos destacar el atentado llevado a cabo por elementos fascistas contra un miembro de la Unión Sindical Obrera, del Banco Internacional de Comercio, que sufrió contusiones en la cabeza y testículos y quemadas de cigarrillo por las manos y cara. También podemos señalar la colaboración entre la patronal y los cuerpos represivos, invitando éstos a que los trabajadores en huelga del Banco Central volvieran a sus respectivos lugares de trabajo cuando se hallaban reunidas en asamblea.

Así pues, el desarrollo de la lucha del día 12 habrá esclarecido a más de uno su postura frente a las organizaciones sindicales, ayudándole a ver más de cerca quién hay detrás de cada organización, dispuesto a manipular en cualquier momento a la clase obrera.

Confiamos en que las asambleas de trabajadores, que ya se utilizan en banca como medio de lucha, vayan madurando en cada instante hasta que el bancario vea en ellas el único órgano representativo con el que lanzar sus planteamiento.

LA ACCION DE LA CNT EN EL METRO

No pretendemos ensalzar la acción llevada a cabo por militantes de nuestros sindicatos, ampliamente difundida por las agencias informativas del país, sino la proyección que la misma puede tener como medio de lucha y que la podemos enmarcar, aunque no con mucha propiedad, dentro de lo que se viene denominando movimientos sociales urbanos.

Que se forzase a parar el metro con el timbre de alarma y se hicieran pintadas, sólo tiene una relativa importancia. Lo importante de la acción radica en el MITING relámpago desarrollado en el interior de los convoyes del metro y en el trayecto que va desde la

estación del campo del Arpa a La Sagrera con explicación de los motivos por los cuales se planteaba la jornada del 12 de Noviembre intentando hacer comprender que ese día sólo debía ser un momento más en el proceso de lucha que no debe terminar hasta conseguir de los poderes públicos la solución de nuestras más urgentes necesidades. También es importante que se escogiera precisamente una hora punta en la que los transportes urbanos van abarrotados y los trabajadores regresan a sus hogares, fatigados y apretujados. Porque en las sociedades modernas el término de la jornada de trabajo y la vuelta al hogar no es más que el tiempo fraccionado, la separación funcional de las distintas actividades, en este caso de las productivas a las ciudadanas, el aislamiento a los suburbios, a las ciudades colmena, en donde el ciudadano a la vez que productor es igualmente explotado por un capitalismo deshumanizado que no se ha preocupado del bienestar social, equipamientos, espacios verdes, guarderías, hogares para ancianos, ambulatorios preventivos, etc.

Es con ese tipo de acciones, tanto en los transportes como en los mercados y grandes almacenes, como se puede llevar a cabo una movilización popular, cuando los intereses sociales se transforman en voluntad política y cuando otras formas de organización hacen su aparición. La cuestión es que vista la acción desde nuestro prisma libertario, la enmarcamos dentro de todo un conjunto, o sea su vinculación a la producción y a la vida cotidiana ciudadana, porque no puede haber transformación profunda de una sociedad sin transformación de la dominación de clase, y por consiguiente, sin inversión de la relación de poder político. Pueden existir en el proceso general de cambio, fases y batallas parciales que tal vez modifiquen, siempre de forma inestable y parcial, la lógica general de a organización de la sociedad.

En definitiva, la problemática de los movimientos sociales urbanos se sitúa, por consiguiente, en un doble plano: por una parte, en tanto que análisis de los procesos sociales de cambio de los modos de consumo colectivo, expresados en la organización urbana; por otra, en tanto que adopción de las formas de articulación de luchas frente a las contradicciones sociales que emergen en las sociedades industrializadas capitalistas y las contradicciones económicas y políticas que se encuentran en la base de su estructura social.

LOS TRABAJADORES DE GRANDES Y PEQUEÑAS EMPRESAS DE BARCELONA EN LA JORNADA DE PROTESTA

A distintos niveles, tanto por paros totales, parciales, asambleas, distribución de pasquines, manifestaciones, etc., un importantísimo número de trabajadores ocupados en medianas y pequeñas empresas extendidas por casi todas las barriadas de Barcelona, secundaron solidariamente la jornada de lucha y afirmación revolucionaria.

El cinturón industrial de Barcelona, en el que se ubican diversas e importantes empresas como MAQUINISTA, MEVOSA, SEAT, COMESA, OLIVETTI, NUMAX, FORES, DESLITE, PEGASO, etc., registró una contundente demostración de la voluntad de los trabajadores, con paros parciales y generalizados, en protesta por las medidas antiobreras últimamente promulgadas.

Por sectores puede darse la siguiente impresión:

HOSTELERIA: Paros parciales, totales y lentitud en bares y restaurantes, especialmente en el Bar del Aeropuerto.

CONSTRUCCION: Paralización casi total en un gran número de obras, y celebración de asambleas en la mayoría.

ENSEÑANZA: Paros en diversas escuelas privadas y públicas y total en Institutos.

ASCO: Central nuclear paro total, sólo quedó un retén de seguridad.

En Tarragona y Ascó hubo 18 detenidos, pertenecientes a las organizaciones que convocaron la huelga.

Fuerte represión por parte de la policía y alrededor de 60 a 70 detenciones. La mayoría ya han sido puestos en libertad.

BAIX LLOBREGAT

No vamos a extendernos en comentar las empresas que se sumaron a la jornada de lucha, que fueron muchas, desde Cornellá a San Feliu de Llobregat, San Baudilio, Martorell, etc., pero sí que transcribimos el comentario que nos ha remitido el colectivo de Viladecans porque en general refleja el sentir de muchos militantes obreros, no sólo de nuestra organización, sino también de aquellos que entienden que para la defensa de los intereses de la clase obrera hay que contar con verdaderas organizaciones que defiendan a ultranza la AUTONOMIA DE CLASE:

Analizando con detalle la llamada «jornada de lucha», convocada teóricamente por las centrales sindicales en la clandestinidad, y decimos teóricamente, porque una vez más los partidos políticos han querido manipular a nuestra clase, por medio de sus sindicatos-correa, en beneficio de sus intereses que en este momento no son otros, que el crear una posición de fuerza para así estar en condiciones de negociar con el gobierno. Gran error cometido por estos especuladores, creyendo sin duda que se iba a morder el anzuelo, aquí sí que podríamos aplicar sin temor a equivocarnos aquello de que el cazador resultó cazado, pues los trabajadores empiezan a darse cuenta de sus pretensiones, y así lo manifiestan en asambleas, denunciando una y otra vez la maniobra manipuladora de los partidos burgueses, volcando toda la atención en sus problemas, demostrando haber alcanzado un grado de madurez y saber estar en la lucha revolucionaria obrera.

En Viladecans, y en la totalidad de las empresas, se hicieron asambleas, se discutieron de manera firme los problemas que tenemos, inmediatamente se fue a la huelga, hasta el punto de quedar todo paralizado, las tiendas cerraron sus puertas e incluso paró la línea de autobuses, que más tarde funcionó conducida por la fuerza represiva.

Los obreros han entendido la manera de hacer sindicalismo revolucionario, sin necesidad de paternalismos que no conducen sino al dirigentismo capitalizado por grupos minoritarios.

Gran lección para los dirigentistas que niegan con su demagogia el poder autogestionario de nuestra clase.

BADALONA

A las 20.30 horas del día 11 se realizó una convocada por las organizaciones sindicales manifestación en la Iglesia del Barrio La Salud, obreras de Badalona (USO, CNT, UGT y CCOO) a la que asistieron en un principio unas 500 personas.

Al inicio de la manifestación apareció un jeep de la Guardia Civil que para intimidar a los manifestantes mostró a éstos a dos detenidos. Rápidamente los participantes en la manifestación pidieron la inmediata puesta en libertad de los detenidos a lo que los guardias civiles respondían que no podían hacerlo. Ante esta respuesta los manifestantes continuaron la manifestación tras hostigar al jeep, que se dio «las de Villadiego» al ver el cariz que tomaban las cosas. Camino del Ayuntamiento la manifestación fue disuelta quedando unos 200 manifestantes. Se acordó concentrarse a las 21.45 horas en el mismo Ayunta-

miento, acudiendo unas 100 personas, en su mayoría de la CNT, que hicieron hincapié ante el Teniente de Alcalde para que se liberara a los detenidos. Un grupo de militantes confederados y de la UGT rodearon a los guardias municipales, mientras otros pintaban en la fachada del Ayuntamiento; Libertad Detenidos UGT-CNT «Día 12, paro UGT-CNT».

Más tarde y junto a una representación de las CC.OO. y de la Federación de Asociaciones de Vecinos, los militantes de UGT-CNT, subieron a ver al Alcalde al que se pidió que interviniera para liberar a los detenidos. Esta petición se vio satisfecha a las 23 horas, momento en que se disolvió la manifestación.

METAL: Jumberca, Bomba Prat, Mobba, Motoplat, Carosa, Copisa Montaje, A.G.B.E., SADE, Calderería Montgat, Piher, Tepssa, Ollerías, Monge y Codina, Mas Verdager, Prensas Ribas, Ginés Llamas, G. de Andreis, Bombas Riffer, Talleres Guerrero, Satyr, Talleres Lepanto y numerosos talleres.

QUIMICA: Lorilleux, Industria Bruguer, Laboratorio Pérez Iborra, Ind. Plásticas del Caucho, Menarini, Primma, Juguetes Piquer, Lory, CROS, S. A., Lab. Cros.

TEXTIL: Nemo, Cordelería Doménech, Alintan, Estamp. Estyl, Cotonificio de Badalona, Catensa, Montalfita.

MADERA Y CORCHO: Maderas Alberch, Elastón, Muebles Rojas, Muebles Casadejust, Vimco, Carpintería Giralt, Carpintería Monturiol y varias carpinterías.

BANCA: Banco Bilbao, Banco Santander, Banco Comercial Trasatlántico, Banco Ibérico, Banco Mercantil, Banco Exterior (cerrado).

ARTES GRAFICAS: Ind. Lloret, Giralt Casajoana, Gráficas Jusal, Klimt, Plastic Screen, Onducart, Romental, Novopat, Muntaner, Costa Padrós, Fco. Botey.

VIDRIO Y CERAMICA: Optica Hispano, Fábrica Porcelana Montgat, Optica Ibérica.

TRANSPORTE: Pioner, Transportes García, TUSA (Asamblea y lento en alguna línea), EBANSA.

AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD: Esesa, Fecsa, Enher, Catalana de Gas, Hidroeléctrica de Catalunya.

SERVICIOS PUBLICOS: F.O.C. (Basureros), Lavandería La Gaviota.

ENSEÑANZA: 35 ESCUELAS (150 maestros aprox.), Instituto Albéniz, Instituto Eugeni D'Ors.

CONSTRUCCION: (paro del 90 % del ramo) Padrós, Famadas, Corbian, Asturlana, Copisa, Canaleja, Entrecanales y Tavora, y casi todas las pequeñas empresas de este ramo.

COMERCIO: Sonia, Lincu, Al Vent llibres, Numerosas tiendas de la Pza. los Caídos y calle Mar y la mayoría de los comercios de las barriadas. Mercados: Poca asistencia y pocas paradas abiertas.

Aparte de la gente joven cuyo ánimo era ver la huelga casi en su totalidad, el ambiente en nuestros medios era positivo por cuanto a pesar de constatar que el tanto por ciento no era del todo satisfactorio, se entendía que después de 40 años de dictadura y de mentalización negativa, no podía esperarse más de lo que se produjo. Fue una prueba que era necesario poner en juego para saber cómo podía responder la clase trabajadora en el momento presente. Y el signo, a nuestro modo de ver, fue positivo, sin querer exagerar las cosas.

El ambiente general, y nos referimos al pueblo, al trabajador sin color, fue de carácter progresivo, pues entienden muy bien que si se producen hechos incruentos contra los poderes estatuidos, la participación debe ser por parte de todos, por cuanto si los riesgos son de responsabilidad, sin que medien peligros físicos, se hallan dispuestos a colaborar en defensa de los intereses colectivos.

Si se acierta en promover nuestra problemática a nivel de Movimiento Obrero, de Movimiento Sindicalista Revolucionario, seguro que una vez la legalidad nos permita abrir nuestros locales, nos llevaremos la mejor parte. El pueblo trabajador de Badalona, si se le promociona en función de generar ambiente reivindicativo de carácter federalista, es decir,

fomentarle como entidad colectiva respetando sus formas y costumbres originadas en la historia social, en su propia historia sindical, es muy probable que se incline mayoritariamente por su afiliación a los sindicatos del ramo de la C.N.T.

RESUMEN

Resumiendo, podemos afirmar que por una esperanzadora realidad para el futuro de la C.N.T. en Badalona.

Las cifras del Gobierno Civil hablan de un 25 % de participación y las centrales sindicales lo evaluamos entre un 38 a 40 % que representa una participación que oscila entre los 15.000 y 16.000 trabajadores de Badalona.

LA JORNADA EN HOSPITALET

Durante la semana que precedió al día 12 se sucedieron actos de propaganda que fueron creando el clima psicológico necesario: Pegada de pasquines, pintadas, reparto en mano de hojas, reunión de las coordinadoras de las Asociaciones de Vecinos, Asambleas de parados, Asambleas de Ramo y de Empresas, etc. Así llegamos al día 12 con Asamblea de Empresa a primera hora de la mañana; la Construcción paraliza con un 90 % y en la zona Industrial de la Carretera del Medio los obreros encerrados en las Empresas en Asamblea permanente. Empiezan a surgir los primeros piquetes que intentan dar cohesión a la huelga, produciéndose alguna detención en aquellos piquetes promovidos por el movimiento de parados.

Es de destacar la actuación de los parados, que al producirse las primeras detenciones y estando en Asamblea, se tomó el acuerdo de salir a la calle para llevar a todas las Asambleas de empresa la propuesta de concentrarse en la plaza del Ayuntamiento, cosa que se consiguió en pequeños grupos, saliendo posteriormente en manifestación, siendo al poco tiempo disueltos por la Guardia Civil. Incidentes del mismo tipo se desarrollaron en la zona industrial, en donde por la dificultad del terreno hubo las mayores detenciones, quince por la mañana y cinco por la tarde, produciéndose también algunos heridos.

La tarde se caracterizó por varias manifestaciones convocadas por las Asociaciones de Vecinos y por las diversas organizaciones sindicales, siendo reprimidas por la Guardia Civil y Policía Armada. También hubo otra manifestación que empezó en el cine Navarra recorriendo varias calles hasta la llegada de la Policía Municipal que fue repelida por los manifestantes, haciendo acto de presencia poco después la fuerza pública con gran aparatosidad. Los detenidos, según últimas informaciones, han sido puesto en libertad.

COMARCA DEL BAGES

Aparte del paro registrado en numerosas industrias del metal y del textil de Manresa-capital, así como en la «Escola Flama» y en la de Maestría Industrial, la primera por no haber dado clase los profesores y en la segunda por no entrar los alumnos, hay que destacar el gran índice de participación en la jornada de lucha de los trabajadores de Suria, Sallent y Fígols, de las empresas tales como Minas de Potasa, Río Tinto, Cárnicas Badía, empresas del textil sitas en las márgenes del Llobregat, como Manufacturas Berenguer, Mafrica, Cremsa, Hilados y Tejidos Soler, Cía, Fabric, Carbones Metálicos, Manufacturas Valls, S. A., Hilaturas Labor y Suritex. Es la primera vez en muchos años que la cuenca minera del Bages ha participado de una forma destacada, sin olvidar que también hubo paros en Navarres, Rocafort, San Juan de Torruella y San Fructuoso de Bages.

EN VILANOVA I LA GELTRU

Las empresas F.I.S.A.; las dos fábricas de la empresa PIRELLI, las empresas BROCATO, MARQUES y FONT VILASECA pararon a las 12 de la noche del día 11, esto es, al iniciarse el día 12, pero se quedaron en fábrica. CONTAMAR paró a las 6 de la mañana del día 12, mejor dicho, entró en fábrica pero no se puso a trabajar.

ISMA paró a las 8 de la mañana del día 12.

El paro puede considerarse general en la localidad.

La dependencia de algunos establecimientos se unió al paro.

El Mercado Público parecía un cementerio al haber, cuando más, una docena de personas efectuando compras.

Las amas de casa hicieron sus compras el día anterior.

Los obreros que estaban en fábrica se lanzaron a la calle a las 9 de la mañana, concentrándose en la Plaza del Ayuntamiento el personal de las empresas F.I.S.A., IMSA y PIRELLI. Cuando iban llegando eran aplaudidos por los concentrados.

A las 9.30 hizo su aparición la Guardia Civil efectuando su primera carga contra los concentrados, disparando al aire y contusionando a varias personas a culatazos. A una de ellas se la llevaron en una ambulancia para asistirle en un centro sanitario.

A las 11, se formó un piquete que iba invitando a cerrar los comercios.

A las 11.30 se efectuó una segunda carga de la Guardia Civil contra los manifestantes golpeando con las metralletas y los fusiles y utilizando los látigos que llevaban.

Una niña de 14 años fue golpeada brutalmente.

A las 13 horas, la concentración de manifestantes se trasladó a la Rambla Principal en donde se sumaron las trabajadoras de la empresa BELCO que, cogidas del brazo, subían por dicha Rambla gritando todos «Sindicato Obrero», «Amnistía Laboral», «Libertad de los Detenidos» (pues a partir de la primera carga empezaron las detenciones). Se dirigieron a la Plaza del Ayuntamiento sentándose en el suelo pacíficamente pidiendo que saliera el Alcalde y pidiendo libertad a los detenidos. Había más de 1.000 personas.

La Guardia Civil a culatazos y latigazos los dispersó. Resultaron más lesionados y de distintas edades.

Hasta las 19 horas había un total de 10 detenidos.

Se convocó una manifestación para las 19.30 en la Plaza de las Nieves.

Se nombró una comisión para parlamentar con el alcalde con el fin de gestionar la libertad de los detenidos y se dijo, que si no los libertaban, se obligaría a cerrar los stands de la Feria (pues ha coincidido con la celebración de la Feria que cada año se celebra en estas fechas) y se proseguiría el paro hasta la obtención de la puesta en libertad.

Fueron puestos en libertad a las 19.30, menos uno que por las lesiones recibidas, tuvo que ser hospitalizado con heridas de consideración.

Hubo concentración delante del Hospital para saber el estado del herido, disolviéndose seguidamente.

La jornada fue activa.

Por la tarde, llegaron 5 «jeeps» de la Guardia Civil de refuerzo equipados con gases lacrimógenos y balas de goma.

Los talleres de Renfe de la localidad pararon 8 horas.

El Hospital Residencia S. Camilo, también hizo un paro de 1 h. por el personal de mañana y otra hora por el personal del turno de tarde.

EL DESARROLLO DE LA JORNADA EN LAS COMARCAS

Aparte de las informaciones directas que aparecen en estas páginas de diversas localidades, señalamos a continuación la impresión recogida de manera global en las localidades siguientes:

STA. COLOMA DE GRAMANET: Pero total en textil, metal, construcción, comercio y bares.

SAN ADRIAN: Paro en numerosos talleres metalúrgicos y pequeños comercios.

SABADELL: Paro generalizado en la mayoría de las empresas, especialmente en enseñanza. Por sectores, paro total en construcción, textil (23 empresas), químicas (4 empresas). fianza. Por sectores, paro total en construcción, textil (23 empresas), químicas (4 empresas).

PARETS: Paros parciales, concretados en Bendibérica.

MARTORELL Y COMARCA: Diversos paros totales y parciales en diversas empresas, entre ellas Solvay.

SAN VICENS HORTS. Paro generalizado, especialmente en las empresas más importantes entre ellas AMEX, Printex y Bofarull.

GAVA: Para total en todas las empresas y todo el pueblo paralizado.

CORNELLA Y VILADECANS: Paralización total, con barricadas en la calle, en algunos puntos fuera de la periferia de Viladecans, por el conflicto de Roca.

TARRAGONA: Construcción paro casi generalizado, así como paros totales y parciales en la industria química.

Con los Trabajadores no se Juega

La convocatoria de la jornada de lucha del 12 de noviembre ha tenido su origen, como es bien sabido, en las medidas del Gobierno, de acuerdo con las exigencias empresariales, que tratan que los trabajadores paguemos la factura de una nueva crisis del sistema capitalista. Tal como decía la nota del Comité Nacional publicada en el último número de "SOLI", el gobierno trata de reducir con ello la capacidad negociadora y el poder adquisitivo de los trabajadores para que el margen de maniobra que así otorga a los empresarios permita a estos relanzar la economía.

Frente a todas esas medidas, la jornada de lucha del 12 de noviembre nos ha demostrado claramente, y en eso ponía su acento el C.N., que hay quienes con sus planteamientos interclasistas han utilizado las dificultades de la clase obrera para "chantajear" en los pasillos del poder, buscando el pacto a cualquier precio.

La CNT está y ha estado siempre en contra de todo intento de poner topes y límites a las movilizaciones obreras, ya que ello es claro ejemplo de los caminos por que se quiere llevar a la clase obrera y reflejan el espíritu e influencia de un sindicalismo burocratizado.

Por otro lado, no se nos oculta que la jornada de lucha del 12 de noviembre ha servido, entre otras cosas, como trampolín de lanzamiento de la Coordinadora de Organizaciones Sindicales (COS) correa de transmisión, a su vez, de la Coordinadora Democrática, demostrando dichos organismos interclasistas su afán de capitalizar la huelga en forma aritmética, para demostrar al Gobierno Suárez su influencia y control sobre la movilización de las masas.

Frente a todo este planteamiento interclasista la CNT de Catalunya, con el consenso del pleno Regional, entendió que no debía marginarse de la lucha. Sin embargo, su participación en dicha jornada quedó claramente explicada en el sentido de que el 12 de noviembre no podía ser sino un momento más del proceso que tiene que desarrollar la clase obrera contra el poder, ya que una huelga general de 24 horas no solucionaba los múltiples problemas a que ésta debe hacer frente.

La CNT entendía antes de dicha jornada, como ha entendido siempre, que la lucha de la clase obrera no ha de venir impuesta por condicionamientos políticos de los partidos en pugna por el poder, ya que estos no tienen escrúpulos en utilizar y explotar la problemática de los trabajadores para sus fines, a través de las sindicales conectadas con ellos.

Entendemos que de seguir en el camino de convocar huelgas y movimientos controlados y sin objetivos que conduzcan a la conquista para la clase obrera de sus más urgentes reivindicaciones, a lo que se llegará será a la frustración y cundirá el desánimo en el seno de muchos sectores de trabajadores. Ante esta perspectiva, la CNT se reserva el derecho de ahora en adelante de desenmascarar todo intento de manipular a los trabajadores para fines que sólo pueden servir a "millonarios" que se denominan izquierdistas, a partidos que sólo buscan el pacto para llegar a las poltronas del poder y a advenedizos oportunistas que han disfrutado de los favores del franquismo y ahora militan en la llamada "oposición".

¡Libertad! ¡Oh Libertad!

*¡Querer es vencer!
Todos queremos lo mismo
y las ideas no se hilvanan.
Los corazones nos laten,
las pulsaciones escapan,
porque fueron reprimidas
durante meses, décadas:
No podemos contener...
mil ideas, mil palabras
que a veces se confunden
por no estar bien enfocadas:*

*¡Libertad! ¡Libertad!
por las balas taladrada;
por el miedo disminuida,
por el sadismo arrebatada;
y por viles pensamientos
en su haz de luz, profanada.*

¡Libertad! ¡Oh Libertad!

*Para poder defenderte
hay que ganar la batalla:
No con los pies: Con la mente,
serena, sencilla, clara;
Sencilla como es la Vida
y limpia como el agua.
Que sencilla es una flor
y sencilla es la palabra.*

*Que sencillo es el minero
y lo es, el hombre que labra,
y sencillas son las artes
que de las manos emanan.*

*Desbrocemos los senderos
y midamos la palabra
e iremos haciendo camino;
con el despertar del alba.*

Octubre 1976

Sara Berenguer
(Mujeres Libres)

TERRASA

Posturas ante la «JORNADA DE LUCHA»

En el Instituto Industrial de Terrasa tuvo lugar el pasado día 5 una reunión conjunta de representantes empresariales de la ciudad y delegados de distintas tendencias sindicales.

Se trató de temas como la amnistía laboral, la participación de los trabajadores en la gestión de las empresas; el derecho a celebrar las asambleas y también se habló de la jornada de lucha convocada para el próximo día 12.

Con respecto a la amnistía laboral los empresarios se definieron en el sentido de que no representaría según ellos un coste social grave y en consecuencia estaban dispuestos a dialogar. Para el día 12 pidieron a las sindicales que las huelgas fuesen lo más breves posible comprometiéndose las CC.OO. del ramo del agua a que el paro no pasase de dos horas y el resto de representantes de dichas CC. OO. prometieron que informarían a los empresarios de las decisiones que dimanaran de sus reuniones a celebrar el lunes. Solo la U.G.T. puso a los empresarios condiciones previas para el diálogo.

Aquí tenemos una muestra del «sindicalismo de nuevo cuño». No comprendemos cómo «sindicalistas» pactan con los empresarios la duración de los paros, ni comprendemos como los trabajadores pueden avanzar por el camino de su emancipación si han de ser tutelados por esos «mentores» que llegan a afirmar «que pronunciarse por un sindicalismo político equivaldría a limitar las fronteras de lo que entendemos ha de ser la esencia y contenido de la «Central Unitaria» (Del Manifiesto de la Unidad Sindical, de CC.OO.)

Afortunadamente, los trabajadores empiezan a conocer claramente sus derechos, y a recelar de todas las argucias y maquiavelismos de estos burócratas que no se resignan a desprenderse de las ubres del enchufismo, en la anterior, en la actual y en cualquier situación que pueda producirse. Malos vientos corren para estas pretensiones.

Por lo que a mi se refiere, nunca he reconocido más que dos aristocracias: la del trabajo y la de la inteligencia, y hoy sé que es loco y criminal querer someter una a otra; sé que las dos no constituyen más que una sola nobleza, que su verdad y sobre todo su eficacia residen en la unión y que separadas se dejarán reducir a la impotencia, una tras otra, por las fuerzas de la tiranía y la barbarie, pero que, al contrario, reunidas dirigirán al mundo. He aquí porqué toda empresa destinada a desolidarizarlas y separarlas es una acción dirigida contra el hombre y sus esperanzas.

A CAMUS

Es erróneo afirmar que una organización revolucionaria no puede aceptar pactos, alianzas o compromisos de ninguna clase. Puede y DEBE estar preparada para ello. Pero, será su misión permanente, estar siempre fiel a sus principios, cualquiera que sea la coyuntura político social a la que tenga que hacer frente, aprovechando todas las ocasiones favorables para educar y preparar a las masas, al objeto de asegurar el triunfo de sus aspiraciones.

A. P.

Para que la libertad pueda adquirir cuerpo y caminar, cristalizando en formas prácticas de auténtica democracia, es necesario que se pueda discutir libremente y que la ley de mayorías sea respetada y aceptada como la forma menos imperfecta de alcanzar decisiones colectivas.

A. P.

LEE Y DIFUNDE
SOLIDARIDAD
OBRERA

Reflexiones sobre las Jornadas de Lucha

La convocatoria de la C.O.S. (CC.OO., U.G.T. y U.S.O.) a nivel del estado español ampliada a otras organizaciones en alguna de las regiones de España, como era previsible, no se saldó positivamente para las organizaciones convocantes.

Actualmente, ninguna de las muchas siglas que proliferan en el ámbito sindical, es asumida más que por una minoría de la clase trabajadora. Si a esto unimos que el protagonismo del llamamiento a una jornada de lucha quiso ser llevado a cabo por las propias organizaciones, sin que dicha convocatoria hubiera sido previamente asumida por la clase. Es más, dado que tenía una finalidad claramente política en beneficio de determinados partidos interclasistas ligados a las organizaciones sindicales convocantes y no realmente objetivos de clase, es comprensible su desenlace.

La jornada del 12 de noviembre, no fue, ciertamente, sentida ni asumida, no sólo por la clase trabajadora en general, a la que simplemente le quedó reservado un papel de mero comparsa, sino que incluso determinadas organizaciones sindicales de la izquierda se inhibieron de convocar a la misma (caso de la propia C.N.T. a nivel estatal, que si bien sus militantes participaron activamente, se abstuvieron de llamar como organización) u otras que claramente la boicotearon (caso de C.O.A.).

En cualquier caso, las organizaciones integradas en la C.O.S. quisieron poner en práctica un tipo de sindicalismo al que ellos se hallan afectos, que si bien las estructuras fascistas del actual Estado por un lado y el grado organizativo de las propias sindicales por otro, no hacen viable hoy aquí, es el sindicalismo reivindicativo practicado por las grandes centrales sindicales europeas en la mayoría de los casos ligados a partidos interclasistas con intereses ajenos a los de la clase trabajadora, es decir, el de la huelga pactada y controlada (24 horas y en viernes) que integran y encuadran a la clase obrera en el marco del Estado democrático burgués.

Tampoco la C.N.T. ha estado en esta ocasión a la altura de las circunstancias. No se ha tomado postura a nivel de todo el Estado, como cuando se dijo que no y por qué no a la C.O.S., a entrevistarse con De la Mata, etcétera, y en parte ha ido a remolque. Por otro lado, las diversas naciones y regiones de España han adoptado posturas diversas y en ocasiones contradictorias. El anarco-sindicalismo debe plantearse como una clara opción frente al sindicalismo reformista de la C.O.S. La C.N.T. tiene que representar ante los trabajadores una clara alternativa de sindicalismo revolucionario frente al sindicalismo que practican las sindicales interclasistas, dando opciones claras a nivel estatal y no la llamada por respuesta, opciones como la tomada por el Pleno de Sindicatos de Cataluña, por ejemplo, como se hizo en su día rechazando integrarse en la C.O.S., y no suscribiendo determinados documentos conjuntos de más que dudosa finalidad.

EL GOBIERNO DECLARA LA GUERRA

La actitud del Gobierno frente a la jornada de protesta promovida por los trabajadores contra la creciente y alarmante promulgación de medidas antiobreras, obliga a una serena reflexión y a denunciar ante la opinión pública el tratamiento que el Gobierno ha dado en cuanto a la finalidad, desarrollo y resultados de la jornada del 12 de Noviembre de 1976.

Poco importa desmentir las cifras elaboradas por el Sr. Ortí Bordás para llevar a la conclusión de que la incidencia de paro en el ámbito general del país había constituido tan sólo un escaso 4 por 100. Son resabios de las constantes manipulaciones a que el franquismo nos tenía acostumbrados. Los auténticos protagonistas conocen perfectamente la amplitud de los paros, asambleas, manifestaciones, etc., realizados durante esta jornada.

Lo grave, a nuestro juicio, lo preocupante es ese marcado interés del Gobierno en presentar a los trabajadores y a sus organizaciones representativas como enemigos de la libertad y del proceso democrático que el país reclama con urgencia inaplazable. Por ser los trabajadores quienes más duramente padecen la falta de libertades y justicia en la solución de sus problemas, resulta absurdo pensar que su actitud vaya dirigida precisamente a negar eso que para ellos es de todo punto necesario y vital.

La situación a que la problemática del mundo del trabajo ha llegado no puede, en modo alguno, ser imputada a la actitud de los trabajadores. Aparte de la situación de terror permanente sufrido en estos pasados cuarenta años, han estado asimismo sometidos a un duro pluriempleo para poder alcanzar un nivel de vida que el capitalismo inculcaba primero y desnivelaba automáticamente con una constante escalada de los precios. Se ha tenido especial empeño en atribuir al aumento de salarios la causa del caos económico en las grandes, medianas y pequeñas empresas. Las mejoras salariales y la reducción de jornada obtenidas por los trabajadores han sido conseguidas tras un penoso forcejeo con la patronal, que siempre ha encontrado protección en la «legislación imperante» para crear falsas suspensiones de pagos, amañados expedientes de crisis y, por último, la impunidad para eliminar de sus plantillas a quienes les venga en gana, con la arbitraria suspensión del artículo 35.

La pretendida falta de liquidez de las empresas no puede atribuirse al aumento de los salarios de los trabajadores, puesto que ello es repercutido previamente en el precio de los productos. En los grandes beneficios obtenidos, que no han sido revertidos a la producción, sino empleados en especulaciones aristocratizantes o evadidos ilegalmente al extranjero, deben buscarse las causas de esta situación a que ha querido conducirnos el capitalismo indígena e internacional, y que ya hace tiempo venimos denunciando.

Si el Gobierno no ignoraba estos hechos —y medios y fuerza tiene para impedirlos— ¿por qué se quiere presentar a los trabajadores como directos responsables de este angustioso estado de nuestra economía? Cuarenta años de sometimiento, de ocultación de la realidad, no han podido anular el legítimo derecho de los trabajadores a una jornada racional, a un salario suficiente y a un reconocimiento de su libertad para decidir por sí mismos su presente y su futuro. Una esclavización impuesta por el terror no puede perpetuarse siempre. Los verdugos y los tiranos desaparecen, y los pueblos y sus libertades permanecen.

Las órdenes cursadas a los Gobernadores Civiles, el despliegue espectacular de fuerzas represivas, la campaña montada para advertir de los intentos de sedición y violencia que podían producirse en la jornada del día 12, parecían un plan de estrategia bélica para inmovilizar a un enemigo presumiblemente poderoso.

Los trabajadores sabemos que debemos conquistar nuestros derechos por nuestro propio esfuerzo. Somos ajenos a las manipulaciones de las cifras, porque nuestro objetivo no es el Poder. De ahí, que denunciemos públicamente los afanes especulativos por parte de sedicentes «representantes» de la clase obrera para politizar la protesta solitaria de los trabajadores, y da tratamiento que el Gobierno ha dado a la jornada del 12 de noviembre, cuyas motivaciones siguen en pie y por las que seguiremos luchando cada día con mayor fe y con más dinamismo. Hace ya mucho tiempo que los delincuentes, los criminales y los falsos patriotas no tienen nada en común con los trabajadores. El gigantesco aparato policial y represivo, bien pudiera emplearse contra los reales enemigos del pueblo, contra los especuladores, contra quienes frenan y condicionan unas libertades que, de una u otra manera, terminaremos conquistando.

B MAS

Refrescando la memoria

Hay quienes con un afán triunfalista desmesurado han calificado la jornada del 12 de noviembre como la acción más significativa desarrollada por el movimiento obrero desde su derrota en 1939. Sin ánimo por nuestra parte de revivir viejos y tristes laureles, recordamos a quienes deseen recordar que fue la huelga general de 1951, denominada la **huelga de los tranvías**, de Barcelona, la acción de más envergadura llevada a cabo hasta el presente, ya que fue un movimiento eminentemente popular en el que intervinieron estudiantes, la pequeña y mediana burguesía y la clase obrera. Recordamos que hubo muertos

y heridos y más de medio millar de detenidos, y recordamos también que según la prensa de la época, entre los detenidos había más de 80 militantes de la CNT acusados de ser los instigadores de la huelga, los cuales fueron condenados entre 8 y 30 años de cárcel y dos de ellos a muerte. La huelga de febrero-marzo de 1951 fue llevada a cabo en unas circunstancias muy distintas y adversas que las actuales, en las que el militante obrero se jugaba algo más que su puesto de trabajo; se jugaba largos años de reclusión y hasta la propia vida.

LEE Y DIFUNDE
SOLIDARIDAD
OBRERA